

SAVERNE

Les lycéens à Paris sur les traces de Simone Veil



Le groupe de lycéens à l'Assemblée nationale. Document remis

Après deux reports consécutifs en raison des restrictions sanitaires, le projet de sortie à Paris, en récompense de l'engagement des lycéens du Haut-Barr dans les projets pédagogiques Unesco, a pu avoir lieu ce printemps.

Cette journée organisée par Claire Le Van, enseignante de philosophie et référente Unesco de l'établissement, aidée par ses collègues Laura Cousandier, enseignante en sciences physiques, Caroline Freys-Autret, enseignante d'histoire et géographie, et Morgane Montembault, gestionnaire du lycée, s'est effectuée en partenariat avec la Société des membres de la Légion d'honneur si bien que Marie-Laure Jundt, présidente du comité d'Alsace du Nord, a été également accompagnatrice de la sortie.

Il s'agissait pour les TG1 et THLP de découvrir tout d'abord l'Assemblée nationale en présence du député Patrick Hetzel, en particulier pour se rendre dans le grand hémicycle où Simone Veil, à la tribune, a prononcé son discours en faveur de la dépenalisation de l'IVG en 1974. Le deuxième temps fort de la journée était consacré à la découverte du Panthéon où se trouve le tombeau de Simone Veil et d'autres figures illustres de l'histoire de France. Enfin, cette sortie s'est achevée au Mémorial de la Shoah, dirigé par Simone Veil de 2001 à 2007, qui a permis aux jeunes de réfléchir aux horreurs qui découlent d'une logique haineuse et discriminatoire. Chacun de ces trois lieux emblématiques a aussi permis aux jeunes de réfléchir aux modalités de fonctionnement d'une démocratie et aux dérives qui peuvent la faire basculer dans un régime oppressif.